

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 9 de junio de 2022.



La UAEM en la prensa:

Promueven responsabilidad ambiental

Estatal:

Más de 5 mil aspirantes a Bachilleres

Nacional:

UNAM es la segunda mejor universidad de Latinoamérica según ranking mundial; ¿cuál es la primera?

Internacional:

Los cuidados, nuevo paradigma en ciencias sociales: académica

La UAEM en la prensa:

Promueven responsabilidad ambiental

Con motivo del Día Mundial del Medio ambiente, ayer fue inaugurado el Foro de Sustentabilidad Ambiental en la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Pedro Antonio Márquez Aguilar, director general de planeación institucional, en representación del rector Gustavo Urquiza Beltrán y del coordinador general de Planeación y Administración, Álvaro Zamudio Lara, destacó la importancia de adoptar una cultura de responsabilidad ambiental entre los universitarios para garantizar el bienestar de las generaciones futuras. “Las actividades humanas han impactado en los ecosistemas de manera irreversible, el crecimiento acelerado demanda servicios como alimentación, salud, energía, entre otros, dando como resultado la contaminación del agua aire y suelo, y las universidades tenemos el compromiso de promover entre los estudiantes y la sociedad el cuidado del ambiente para minimizar estos impactos”, señaló.

Diario de Morelos, p.4, (Redacción).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/edicionImpresa/primera.php?edicion=09-06-2022>

Estatat:

Más de 5 mil aspirantes a Bachilleres

El Colegio de Bachilleres para el Estado de Morelos (Cobaem) tiene todo listo para llevar a cabo, este 11 de junio, el examen de admisión para poco más de cinco mil aspirantes, informó Karla Aline Herrera Alonso, directora general. La prueba se realizará en línea, con una duración de tres horas con 40 minutos, para los planteles de Cuernavaca, Jiutepec, Oacalco, Cuautla y Tepalcingo. Mientras que, para el resto de los planteles y los EMSAD se aplicará un examen de diagnóstico. “Tenemos poco más de cinco mil aspirantes, siendo el Colegio de Bachilleres una de las principales opciones para los jóvenes. El 19 de julio se darán a conocer los resultados y, a partir de ahí se tendrá la certeza de quienes serán los jóvenes que ingresarán al siguiente ciclo escolar”, declaró. Destacó que el plantel 01, de Cuernavaca, es el que concentra la mayor demanda, seguido del plantel 02, con sede en Jiutepec. Oacalco, Cuautla y Santa Rosa 30 también se tiene una gran afluencia. “A partir de que pagan su ficha, se genera la forma en la que podrán acceder a la plataforma, a través de los controles de foliación, y antes del examen los jóvenes acceden a una liga para que presenten sus datos, con la finalidad de que no existan suplantaciones”. El Colegio de Bachilleres solo cuenta con cuatro mil 980 espacios disponibles, por lo que sí habrá rechazos.

Diario de Morelos, p.6, (Marcelas García).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/edicionImpresa/primera.php?edicion=09-06-2022>

Maestros de Morelos se manifiestan en la CDMX; amenazan con plantón

Tal como acordaron los maestros homologados acudieron a las oficinas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la Ciudad de México para exigir solución a las demandas interpuestas en el orden estatal, son más de mil los integrantes de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que desde temprana hora de este miércoles 8 de junio salieron de Cuernavaca para manifestarse en oficinas centrales. La protesta es acompañada por la secretaria general Gabriela Bañón Estrada. Los docentes de subsistemas se encuentran afuera de las oficinas de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI) y la Dirección General de Educación Tecnológica Agropecuaria (DGETA) perteneciente a la SEP en la Ciudad de México, al grito de “si no hay solución, nos vamos al plantón”, los trabajadores morelenses piden la asignación de plazas que se han ido liberando por diversos procesos. Trabajadores advirtieron que la lucha no cesará hasta tener solución, pues son alrededor de tres mil 400 los que dan su servicio a miles de jóvenes de nivel medio superior. (...)

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/maestros-de-morelos-se-manifiestan-en-la-cdmx-amenazan-con-planton-8403649.html>

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/edicionImpresa/primera.php?edicion=09-06-2022>

Lo de hoy Morelos, p.4, (Dulce Maya).

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/207591-profesores-homologados-de-la-entidad-protestan-en-la-ciudad-de-mexico.html>

En un mes, casos Covid-19 diarios aquí aumentaron 460 por ciento

El pasado primero de mayo se registró una muerte por Covid-19 en Morelos, según los datos oficiales. Fue la última desde entonces por la enfermedad viral, y es la aparentemente única buena noticia desde ese día; en cuanto a casos de personas infectadas, éstos se han venido multiplicando en las recientes semanas. Si se observa la cantidad de enfermos del pasado 8 de mayo (5), y se confronta la de un mes después, la del

pasado 7 de junio (28), el crecimiento entre las dos jornadas representa 460 por ciento. Según información publicada por El Regional del Sur el pasado 16 de mayo, con corte un día antes, se hacía notar (siempre con la base de los números de las autoridades sanitarias estatales) que mayoritariamente cada jornada registraba nuevos enfermos de SARS-CoV2 con cifra de un solo dígito. Ese 15 de mayo fue el último día con esa situación. Al mirar el crecimiento de los casos día a día en el último mes, puede evidenciarse el avance del mal en el estado, situación que coincide con lo que está pasando ya en el país y en distintas naciones donde oficialmente se ha decretado una quinta ola de Covid-19. La política pública en la entidad ha sido desde hace mucho dejar de aplicar masivamente pruebas de antígeno para detectar el mal. La práctica ahora es realizar las pruebas en municipios con poca población, pero no se hacen dichas pruebas por parte de la autoridad sanitaria estatal en municipios como Cuernavaca, Jiutepec, Cuautla, Emiliano Zapata o Temixco. En Totolapan es donde en la actual semana se realiza esa medición. Los datos reales serían mucho mayores si se practicaran pruebas de antígeno en comunidades de mayor población. Este miércoles el gobernador Cuauhtémoc Blanco instruyó al secretario de salud, Marco Antonio Cantú Cuevas, según informo éste, a insistir en la difusión de la necesidad de mantener las medidas de cuidado para evitar contagios, además de promover completar el esquema de vacunación anticovid, ante el evidente crecimiento del fenómeno viral. (...)

El Regional del Sur, p.4 y 5, (Héctor Rangel Terrazas y Guadalupe Flores),

<https://www.elregional.com.mx/en-un-mes-casos-covid-diarios-aqui-aumentaron-460-por-ciento>

<https://www.elregional.com.mx/salud-preve-que-en-3-semanas-haya-incluso-un-mayor-aumento-en-covid>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelosse-registran-32-nuevos-casos-sin-defunciones/>

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/llama-cantu-cuevas-a-no-bajar-la-guardia-contra-covid-19/>

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/en-tres-semanas-llegaria-la-quinta-ola-de-covid-19-a-morelos-salud-8404302.html>

Nacional:

UNAM es la segunda mejor universidad de Latinoamérica según ranking mundial; ¿cuál es la primera?

El día de hoy se publicó el QS World University Rankings 2023, un estudio que da a conocer cuáles son las universidades mejor calificadas a nivel mundial. La UNAM se colocó en el segundo sitio a nivel América Latina, mientras que una de nacionalidad argentina ocupa el primer lugar. El ranking es elaborado por la compañía "Quacquarelli Symonds" (QS). Se trata de una firma que se especializa en la medición de la calidad de la educación, donde se evalúan criterios como la reputación académica y de sus empleadores; proporción de estudiantes-profesores, citas por facultad y el equilibrio entre profesores y alumnos internacionales. De acuerdo con el QS World University Rankings, la Universidad de Buenos Aires (UBA) se quedó con el primer sitio al obtener una calificación de 68.9 puntos, contra 58 de la UNAM que sé que quedó en el segundo puesto en la región Para la UBA significó, un avance de dos puestos, con respecto al año anterior, al ocupar el lugar 67 a nivel mundial. Por su parte la UNAM avanzó un escalón, que le valió colocarse en puesto 104 en el orden internacional.

El Herald de México, (Jorge A. López Varela)

<https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/6/8/unam-es-la-segunda-mejor-universidad-de-latinoamerica-segun-ranking-mundial-cual-es-la-primera-412026.html>

Universidad de Guerrero suspende clases presenciales en un plantel por violencia en Petaquillas

Tras la retención de un convoy de militares y los últimos hechos violentos registrados en la comunidad de Petaquillas, perteneciente al municipio de Chilpancingo, la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) suspendió clases presenciales en una de sus facultades. A través de un breve comunicado, la máxima casa de estudios dio a conocer que el jueves y viernes las clases en la Escuela Superior de Ciencias Naturales, ubicada en las inmediaciones de Petaquillas, serán virtuales "con el objetivo de salvaguardar la seguridad de los estudiantes y ante la falta de transporte, debido a los hechos ocurridos en la comunidad".

El Herald de México, (Carlos Navarrete)

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/8/universidad-de-guerrero-suspende-clases-presenciales-en-un-plantel-por-violencia-en-petaquillas-412051.html>

Cisco inaugura aula de educación híbrida en la UNAM

La empresa de tecnología Cisco inauguró el Aula Cisco dentro de las instalaciones de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la cual tendrá como objetivo reforzar las acciones y trabajos académicos y pedagógicos en el modelo de educación híbrida. "Ubicada en el edificio Luis Valdés Vallejo de dicha facultad, el Aula Cisco para la educación híbrida está equipada con soluciones de colaboración, ciberseguridad y conectividad de Cisco que fueron provistas con el apoyo del programa de aceleramiento digital para el país", anunció Cisco CDA. El aula, además de ser utilizada para la educación

híbrida, también será aprovechada como laboratorio para que estudiantes y profesores aprendan y practiquen programabilidad, de tal manera que tengan interacciones directas con la tecnología ahí desplegada.

Milenio, (Luis Pablo Segundo),

<https://www.milenio.com/negocios/cisco-inaugura-aula-educacion-hibrida-unam>

Universidad busca actualizarse para mejora académica

Autoridades de la Facultad de Ciencias de la Salud (FACSA) de la Universidad Juárez de Estado de Durango (UJED), ubicada en el campus Gómez Palacio, recibieron la visita de sus homólogos de la Facultad de Medicina y Nutrición (FAMEN), perteneciente al campus Durango, con la finalidad de realizar actualizaciones y reformas en la enseñanza médica, y colaborar para el rediseño de la licenciatura en Medicina, que se oferta en ambas unidades académicas. El director de la FACSA, Román de Santos Sánchez, junto con su equipo de trabajo se reunió con el comité representativo de la FAMEN, encabezado por Antonio Sifuentes, director de la Facultad para discutir las actualizaciones y reformas que se deben hacer para la institución. El objetivo, señaló Román de Santos, es que ambas facultades logren homologar sus planes de estudios para así facilitar el tránsito entre estudiantes laguneros y duranguenses, indispensable para fomentar la movilidad académica, pues ambas instituciones son responsables de la formación de médicos generales y especialistas, señala un comunicado expedido por la UJED.

Milenio, (Karla Rodríguez),

<https://www.milenio.com/aula/hacen-actualizaciones-para-facilitar-transito-de-estudiantes>

Huelga en preparatorias del IEMS; sindicato rechaza propuesta salarial

El Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior de la Ciudad de México estalló una huelga la mañana de ayer en las 26 preparatorias que administra el gobierno capitalino, en demanda de un aumento salarial superior a la inflación. Desde las seis de la mañana, las puertas de las escuelas se mantuvieron cerradas y con bandera rojinegras, además que al ser informados del paro fueron pocos los estudiantes que se presentaron, por lo que no se registraron incidentes durante la jornada. El Instituto de Educación Media Superior (IEMS) criticó que el paro fuera decidido únicamente por 238 personas, que representan a 23 por ciento de los mil 47 trabajadores afiliados al sindicato. Subrayó que el ofrecimiento rechazado por el gremio incluye un incremento de 3.5 por ciento al salario integrado y 2 por ciento a prestaciones.

La Jornada, p.31, (Alejandro Cruz Flores), <https://www.jornada.com.mx/2022/06/09/capital/031n1cap>

Ante el repunte de casos positivos a Covid-19, vuelven medidas de sanidad y distancia

Debido a que diversos estados de la República, incluida la Ciudad de México, han comenzado a registrar un importante repunte en los casos positivos a la Covid-19, en lo que podría convertirse una quinta ola de contagios, es necesario retomar las medidas de seguridad e higiene. En este sentido, el doctor Daniel Pahua, del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, recordó que al toser, es prudente que las personas tengan presente que con este acto, expulsan aire a una distancia de hasta ocho metros, por lo cual, es de suponer, ejemplificó que si alguien tiene tuberculosis o el virus del SARS-CoV2, todos esos microorganismos que quedan como aerosoles, se mantienen suspendidos “unas tres horas si no hay corrientes de aire en espacios cerrados”. Refirió que la tos se produce cuando agentes extraños irritan nuestras vías aéreas, los senos paranasales (ubicados en algunos huesos del cráneo), faringe, los pulmones e incluso en el esófago y eso obliga al acto reflejo de toser expulsando gotitas de saliva microscópicas.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera Albarrán),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/repunte-casos-positivos-covid-vuelven-medidas-sanidad-distancia.html>

Volumen de contagios Covid supera los 25,000 casos activos

En México había 26,585 casos activos de Covid-19 al 8 de junio de 2022, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. Este miércoles se sumaron 13 defunciones. Las entidades con más casos activos fueron Baja California Sur, Ciudad de México y Sinaloa, con tasas de incidencia superiores al 80%. (La tasa de incidencia hace referencia al número de casos acumulados por cada 100,000 habitantes). En los acumulados, las principales estadísticas muestran lo siguiente: contagios: 5,802,672 desde el inicio de la pandemia (marzo de 2020); defunciones: 325,055 (registradas por la Secretaría de Salud; la cifra no considera exceso de mortalidad). Las entidades con mayor número de casos activos son: Ciudad de México: 8,535 casos; Sinaloa: 2,847; Nuevo León: 1,965; Estado de México: 1,806; Baja California Sur: 1,318; Yucatán: 1,185 La distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra un predominio del 62% en hombres. La mediana de edad en los decesos es de 64 años, informó la Secretaría de Salud en un comunicado este miércoles.

El Economista, (Redacción),

<https://www.economista.com.mx/politica/Volumen-de-contagios-Covid-se-acerca-a-los-30000-casos-Baja-California-Sur-y-Ciudad-de-Mexico-con-mayor-numero-20220608-0104.html>

Internacional:

Los cuidados, nuevo paradigma en ciencias sociales: académica

¿Y de qué va ese asunto de los cuidados? Todos, en algún momento de nuestro ciclo vital, los hemos necesitado o los necesitaremos. Son imprescindibles para la reproducción y el bienestar social y tenemos que darles el lugar que se merecen en términos de derechos, sostuvo Karina Batthány, secretaria ejecutiva del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso), quien con otras investigadoras participó en un diálogo titulado Sociedad del cuidado y políticas de la vida. En dicho evento, Eleonor Faur, de la Universidad Nacional de San Martín, Argentina, recordó que Yoko Ono montó una instalación en Buenos Aires hace unos años: en una mesa larga puso trozos de platos rotos y cintas adhesivas. Detrás, un letrero pedía: repara con cuidado, mientras lo haces, piensa que estás reparando el mundo. Luego, completó su punto, el de los cuidados como un asunto colectivo, con una imagen profundamente latinoamericana, la de Ramona Medina, líder comunitaria que luchó para que su barrio tuviese agua durante la pandemia, y murió de covid.

La Jornada, p.15, (Arturo Cano), <https://www.jornada.com.mx/2022/06/09/politica/015n2pol>

Detectan microplásticos en nieve antártica recién caída, por primera vez

La presencia de microplásticos (piezas de plástico mucho más pequeñas que un grano de arroz) ha sido confirmada en la nieve antártica recién caída, por primera vez. El hallazgo, publicado en revista The Cryosphere, saca a la luz una grave amenaza para la Antártida. La investigación ha encontrado que los microplásticos tienen impactos negativos en la salud ambiental (limitan el crecimiento, la reproducción y las funciones biológicas generales en los organismos, así como las implicaciones negativas para los humanos). En una escala más amplia, en el aire tienen el potencial de influir en el clima al acelerar el derretimiento de la nieve y el hielo. Alex Aves, estudiante de doctorado de la Universidad de Canterbury, recolectó muestras de nieve de la plataforma de hielo de Ross en la Antártida a fines de 2019, como parte del Certificado de Posgrado en Estudios Antárticos en dicha universidad. En ese momento, había pocos estudios sobre la presencia de microplásticos en el aire, y se desconocía cuán extendido estaba el problema.

La Jornada, p.2, (Europa Press), <https://www.jornada.com.mx/2022/06/09/ciencias/a02n2cie>

Presentan nuevo mapa de cómo se ensamblaron los continentes

Investigadores presentaron los nuevos modelos que muestran cómo se ensamblaron los continentes y brindan más datos sobre la historia de la Tierra y ayudarán a comprender mejor los peligros naturales como terremotos y volcanes. "Observamos el conocimiento actual de la configuración de las zonas límite de las placas y la construcción pasada de la corteza continental", dijo en un comunicado el doctor Derrick Hasterok, profesor del Departamento de Ciencias de la Tierra de la Universidad de Adelaide, quien dirigió el equipo que produjo los nuevos modelos. "Los continentes se ensamblaron con unas pocas piezas a la vez, un poco como un rompecabezas, pero cada vez que se terminaba el rompecabezas, se cortaba y reorganizaba para producir una nueva imagen. Nuestro estudio ayuda a iluminar los diversos componentes para que los geólogos puedan juntar las piezas de fotos anteriores.

La Crónica de Hoy, (Europa Press)

<https://www.cronica.com.mx/academia/presentan-nuevo-mapa-ensamblaron-continentes.html>